



FRENTES POLÍTICOS

1. Día crucial. Hoy lunes al mediodía iniciará la sesión de las comisiones del Senado que analizan el plan B de la reforma electoral. Después de que el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, admitió que hubo errores, que ya fueron corregidos, en la iniciativa para cambiar la ley electoral, es prácticamente un hecho que el Senado lo devolverá con cambios a la Cámara de Diputados. Quedó en evidencia, además, que hay senadores que no se sumergen en los documentos y no saben lo que votan. Entre los legisladores de Morena serios, que sí leen y no sólo expresan demagogia, hablan de al menos 50 cambios. Sin duda, una buena señal. Habrá que esperar. Un muy leve control de daños: 50, de 315 artículos que quieren cambiar... Les saldrá barato.

2. La virtud de la equidad. Si Morena proclama ser un partido que permite a sus afiliados votar en libertad, lo que menos debe haber es piso parejo. En este país hubo siete décadas de un solo modelo. Pero las cosas cambiaron y es hora de demostrarlo. El canciller mexicano, **Marcelo Ebrard**, planteó reglas a su partido para una contienda pareja entre los aspirantes de Morena a la Presidencia que incluyan debates públicos, una fecha límite para dejar el cargo y una encuesta amplia. Como parte de una visita al mercado de Monterrey, donde se reunió con simpatizantes, estuvo acompañado por el presidente de su partido, **Mario Delgado**, y esto ya es una muestra, pues ha estado en otros eventos con **Claudia Sheinbaum**. Simpatías parejas.

3. Los duros. **Miguel Ángel Osorio Chong** acudió al Congreso de San Luis Potosí a develar una placa y, durante su estancia, habló de su partido, el PRI, y de su dirigente nacional, **Alejandro Alito Moreno**, de quien reiteró que "no puede seguir al frente del partido porque ha hecho acuerdos que traen una imagen que lastima a mi partido; y que quede claro que él no es el dueño

del PRI y que nosotros vamos a hacer todo lo legal para evitar que siga al frente", anunció. El también exgobernador de Hidalgo afirmó que el PRI ha vivido en los últimos tres años los peores momentos de su historia en cuanto a resultados electorales. ¡Uff! Aplicando la máxima del costo-beneficio los priistas no salen nada bien librados. Arde el PRI como pocas veces. Que la sacudida que viene los reanime, mínimo.

4. Al vapor. La senadora de Morena **Citlalli Hernández** considera que es "momento de hablar de los abusos", luego del caos que se registró en el estadio Azteca por boletos falsos o clonados, lo que impidió el ingreso de los fans al concierto de **Bad Bunny**. Por ello, adelantaron que legislarán al respecto y citarán a comparecer en el Congreso a los responsables de este delito. A través de su cuenta de Twitter, **Hernández** afirmó: "Es hora de hablar en serio de cómo combatir las prácticas desleales y el abuso de Ticketmaster. Vamos a legislar al respecto". Suena bien, pero no se puede gobernar a una nación sin agenda: si pierden los futbolistas en Qatar, legislemos y que comparezcan; si clonan los boletos, lo mismo. ¿Pues en qué año vamos?

5. Lupa. Uno de los puntos más importantes a defender en las modificaciones a la ley electoral es, como lo explicó el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, un párrafo que beneficiaría a los partidos políticos pequeños, esos que siempre están en los límites de su extinción. "el que adicionalmente u optativamente, si no obtenían el 3% de la votación total emitida, podían alegar cuando menos que en 17 elecciones locales pudlesen obtener el registro. Este es un texto anticonstitucional, inclusive. Hay un fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en el proceso electoral pasado y ya reconocieron el error". Prometen cambiarlo. No se vayan a hacer los desentendidos. Estaremos en alerta.